



(... datos que curan)

COLESTEROL, ENEMIGO INVISIBLE

EL 60 POR CIENTO DE LOS PACIENTES CON ENFERMEDAD CARDIOVASCULAR NO TENÍA MEDIDO SU NIVEL DE COLESTEROL LDL ANTES DE UN INFARTO O UN ICTUS.

Los expertos han trabajado sobre la base de datos clínicos de nueve millones de andaluces, identificando alrededor de 240.000 ciudadanos que han tenido un evento cardiovascular entre 2016 y 2022 y mostrando

Es uno de los resultados de *Andvisible*, el estudio de *big data* realizado por la Fundación Progreso y Salud que se ha presentado en el segundo encuentro XLSemanal Ponle

Corazón, el cual ha reunido a destacados profesionales e instituciones sanitarias en Sevilla. El proyecto, que forma parte de una gran iniciativa de prevención secundaria de

la enfermedad vascular aterosclerótica en Andalucía y que surge de la colaboración con la compañía de cuidado de la salud Novartis, también ha revelado que nueve de cada

diez ictus se podrían prevenir controlando el colesterol LDL (también llamado 'colesterol malo').

Nueve de diez ictus se podrían prevenir controlando el colesterol LDL

Durante la jornada de salud cardiovascular, los profesionales recalcaron la importancia de la prevención con hábitos saludables y conciencia del control del colesterol y de la diabetes.



Desde la izda.: Jesús Romero Imbroda, jefe del servicio de Neurología del hospital Quirón Salud de Málaga-Marbella; Joaquín Dopazo, director de la Fundación Progreso y Salud y responsable de

Reina, presidenta de Cardiosevilla y vocal de Cardioalianza; Pepa Castillo, responsable de Semergen en Andalucía; Juanjo Gómez Doblas, director de Pisca; Mar Martínez Quesada, cardióloga en el hospital Virgen Macarena y responsable de *Andatrack*; Lola Mesa, presidenta de la Fundación Andaluza de Cardiología y autora de *Faro*; María Luisa del Moral Leal, viceconsejera de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía; Valle García Sánchez, gerente del Servicio Andaluz de Salud; Samary Fernández Feito, directora general de Revistas de Vocento; Merche García Ochoa, responsable de comunicación de Novartis; y María Gálvez, de relaciones institucionales de Novartis.

Valle García Sánchez, gerente del Servicio Andaluz de Salud.

Natividad Calvente, directora de relaciones institucionales de Novartis.

Alicia Parro, periodista, y Margarita Reina, enfermera y presidenta de Cardiosevilla.

Samary Fernández Feito, directora general de Lujo, Estilo de Vida y Revistas de Vocento.

Joaquín Dopazo, director de la Fundación Progreso y Salud y responsable del proyecto *Andvisible*.

que hay un área muy clara de mejora en su tratamiento. Durante su participación, Natividad Calvente -directora de relaciones institucionales de Novartis- ha destacado que «Andalucía es una comunidad que apoya la colaboración público-privada y, gracias a esto, se han puesto en marcha los

proyectos *Faro*, *Andvisible* y *Andatrack*». Por su parte, la gerente del Servicio Andaluz de Salud, la doctora Valle García Sánchez, expresó su compromiso con la prevención

y recordó que los datos permiten «evaluar lo que se hace y qué se puede mejorar». También el doctor Joaquín Dopazo -director de la Fundación Progreso y Salud y responsable del

proyecto- quiso hacer hincapié en que «los datos curan». Y argumentaba: «Porque con los datos tenemos una foto exacta de lo que está pasando en salud». ●

ALICIA PARRO

